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幸福距离中国长城是如此之近，
昨天的五棵松被红色的海洋所淹没，
在剩2分10秒的时候，西班牙队追成
了 70 平。此前，中国男篮一直领
先。还剩下6.5秒的时候，72平。随
后加时赛，5 分钟输了 10 分球，最后
以75比85惜败2006年世锦赛冠军西
班牙队。

在男足陷入低迷的时候，大家的
目光已经开始聚焦有了姚核心的男
篮身上，昨天，中国长城们让铁杆篮
球迷坐了一会跌宕起伏的“过山车”，
虽然结果有点遗憾，但他们表现出来
的精神和水平，让所有的球迷疯狂与
期待。最后的崩溃让人有些许心痛，
但是更多的时候我们被一种从未有

过的幸福和心惊胆战的期待所挤压
着，甚至希望这种感觉可以无穷无尽
地持续下去。

中国男篮在比赛中最多时领先
15分，但优势像水，很快就一点一点
地流走了。姚明赛后接受了央视的
专访，有点遗憾，他说：“我们球队有
进步，打得非常积极主动。这场比赛
每个人把握了自己的机会，如果我们
多一点快攻，哪怕一个，我们就可以
拿下来了，不用再打加时赛。

结局是有点惨烈，或者说有点悲
壮，但是我们更享受那个过程，因为
我们在很长时间都看到了那座夜幕
中依然明亮的领航灯。姚巨人再度
上演出道时的三秒区单人联防好戏，

成为西班牙身体和内心都不可逾越
的沟壑。“三分雨”浇了西班牙人一个
透心凉，也浇活了“五棵松”。而立之
年的大郅俨然就是救援神兵，男篮的
阵地稍有松动，他便如工兵一般冒死
杀出、巩固工事，不断地延续这梦幻
幸福存在的时间。稚嫩的陈江华有
点一根筋，我们本来就不是梦之队，
瑕疵只有这么点，必须要知足。

西班牙人为他们的轻敌付出了
沉重的代价，虽然他们最后带走了胜
利，但是却打出了自己手上所有的
牌，老尤的弟子们干得很漂亮了。失
利的遗憾其实没有那么明显，所谓的
期望越大失望越大的格言这回不好
使了。其实我们都知道结果，但是我

们还是控制不住，那种前所未有的爷
们儿血性让我们心生幻想。

姚明在赛后采访时那种不服远
胜对梦八的失利，的确如果我们的小
伙子们能够再努力点，每个人多贡献
一些，或许这种梦幻就真的成为了史
话。但是他们不该被指责，更不需要
去自责。

幸福与期待，前者已经近在咫
尺，而期待已经汇入每个人的心灵，
已经深入人心的“尤部队”和“姚核
心”，正以清晰的步伐向我们走来，也
许不用多久，幸福和期待会带着飞翔
的翅膀，给“干渴”的中国球迷带来无
尽的欢乐。

刘超峰

能拥有一场北京奥运会的门票，确实是一件幸福
的事情，尤其是中国篮球队有了姚明这样的世界级巨
星，更使得中国队篮球比赛的门票显得弥足珍贵，再去
往五棵松体育馆的路上，不到安检门口，每个人都会将
门票早早地拿在手里，显示自己的幸福。

比赛之后，两万多名球迷从五棵松体育馆蜂拥而
出，造成巨大的交通压力，好在北京的交警和志愿者早
早地做好了准备，让所有球迷继续把球票拿在手上，并
称只要有球票就可以免安检，这样虽然众多的球迷从
体育馆出来，但是秩序井然有序。地铁口附近，早在这
里等候的志愿者拿着一摞地铁卡，大声向球迷说道：

“有票的先行，免费坐地铁、免安检，坐公交也是免费。”
听见这些，球迷鼓掌欢呼起来。大家并不在乎这区区
几块钱，但是这样贴心的服务确实让人感动。

姚明的魅力到底有多大？不到现场恐怕你想不到
他的“旋风”。昨天中国队惜败西班牙，但却让前来观
战的球迷疯狂不已，尽管中国队功亏一篑，但每个离开
比赛场的中国人脸上还是写满了笑容——中国队的表
现让大家看到了希望。

比赛之后，记者见到一位妈妈领着一个大男孩，他
们是从遥远的江西过来，由于没有中国队第一场比赛
的门票，错过了与姚明直接接触的机会。他们从家乡
来到首都北京，已经住了两天，就为了看昨天这场比
赛。人到了，没有球票成了大难题。这位妈妈无奈地
说：“我们天天来体育馆转，终于在昨天以3000元的高
价买了两张票，其实这个价钱一点也不高，只不过是碰
上了好心人，看到孩子这么痴心才下定决心，把多余的
两张球票送给我们，满足了孩子的愿望。终于可以看
到姚明了。哎，这孩子迷恋姚明可真要命啊。”

本报北京专电 记者 刘超峰

在 12
日进行的
北京奥运
会男子 50
米 手 枪 慢
射比赛中，
奥运四朝元

老谭宗亮因最后
一枪的 9.2 环，以
0.9 环之差败给韩
国名将秦钟午获

得第三名。
“机会每个人都

有，只是我把握得差一
点，这是离金牌最近的一

次，我没有遗憾。”走下领奖台
后，谭宗亮平静地说，听不出一点四

届坎坷奥运经历的波澜。
但就在几分钟前，打完最后一枪时，老

枪的第一感觉还是命运弄人，他在第一时间
接受采访时说：“四届奥运会只有一块铜牌，对

我来说这确实有些残忍”
的确，从1996年的亚特兰大奥运会开始，25

岁的谭宗亮就跻身男子手枪世界高手行列，但
四届奥运会，他共六次出现在不同小项的预赛
赛场上，却有四次因一环之差被挡在决赛之
外。12日以资格赛第一的身份闯入决赛，但
又是最后一枪不争气，金牌再一次残忍地
拒绝了他。

“到底是技术，还是命运？其他比赛可以拿
数不清的冠军，但奥运会对我来说就是个解不
开的谜。”谭宗亮在不停地问自己。

曾几何时，连战连败的谭宗亮被认为是心
理素质不好，但他自己并不认同，“如果心理素
质不好，我不会坚持到现在。”

但连续失利确实压抑得谭宗亮喘不过气
来，他说：“这么多次失败，9日气手枪比赛再次
以一环之差无缘决赛对我打击最大，当时就觉
得自己怎么就这么不争气呢？怎么想都想不明
白，到后来索性随它去吧，我不想再在头上套个
紧箍咒。再压自己的话，奥运会就真是唐僧，我
真是孙悟空，一到奥运会我非得疼不可呀！还
是当一回猪八戒吧。”

正是这种“猪八戒念头”让谭宗亮在12日第
一次登上了奥运会的领奖台。得到第三名后，
谭宗亮说：“我挺认可今天的表现的，这块铜牌
对我已经是个突破了，总算对自己、家人所有帮
助过我的人有个交代了。”

谈到将来，37岁的谭宗亮没给出明确的答
案。面对记者，他说：“用一块奖牌为 23年的射
击生涯画上句号挺完美的，今后我想用更多的
时间孝敬妈妈。”

但当两届奥运会冠军杨凌给他送去“还是
世界顶尖高手”的评价时，谭宗亮的心底又泛起
了那挥之不去的奥运梦想，他说：“如果祖国还
需要我，我还会打下去。”

新华社记者 李铮 刘丹

“我要让所有人看到
一个更坚强的韩端！”

新华社秦皇岛 8 月 12 日奥运专电（记者
陈鹏 晁啸）中国女足攻入阿根廷的首粒进球
最后被国际足联官员宣布为乌龙球，但是制造
这粒乌龙的韩端只是微微一笑，“没什么，球队
赢得比赛比什么都重要。下一场我会更努力，
我要让所有人看到一个更坚强的韩端！”

12 日的中阿之战堪称精彩，一直为阿根
廷人所忌惮的韩端果然发挥出色，多次杀入禁
区拔脚怒射，除了那记最终被判为乌龙的凶猛
头球，全场比赛她还有三次精彩射门，只可惜
稍稍偏出。赛后韩端拒绝给自己打分，“这是
团队取得的胜利。今天全队付出的努力让我
很感动，她们一次次无私地为我传球，为我制
造机会，同时也很好地兼顾了防守。我自己只

是团队的一员”。
去年世界杯上一球未进的韩端目前已经

有一球在握，并且已经重新成为球队的核心。
谈到这一年来的“变故”，韩端认为眼下这支球
队无疑更具有凝聚力，球队整体进步很大，身
为前锋的她也为能在这样的团队中战斗、帮助
球队取得胜利而骄傲。

“我伤病恢复得不错，今天的比赛基本
坚持下来了，我相信我在下一场对日本队的
比赛中能有更好的发挥。今天的机会没把
握好？其实我今天心态很平稳，我一直在告
诉自己，还会有更多的机会，我要让所有人
在我们自己的主场看到一个坚强的韩端！”
她说。

新华社北京8月12日奥运专电（记者 蔡拥
军 潘治）北京奥运会女足小组赛 12日全部结
束，八强全部产生，而即将开始的1/4决赛除了
挪威与巴西队相遇之外，完全成了几大洲球队
的“同室”操戈，而中国女足幸运地在1/4决赛
中遭遇日本队，冲进四强的希望大增。

按照赛程，1/4 决赛的对阵形势是：美国
队对加拿大队，巴西队对挪威队，中国队对日
本队，瑞典队对德国队。其中除了巴西队对挪
威队之间的争夺是欧美大陆之间球队大战外，

其他三场比赛均成为同大洲球队之间的同室
操戈。

12日比赛中最令人意外的是挪威队1︰5
负于日本队，最终使日本队挤下朝鲜队晋级八
强，将在四分之一决赛中对阵中国女足。中国
女足虽然在面对朝鲜队时胜少负多，但是对阵
日本队却有一定的优势，这使中国女足四分之
一决赛获胜的希望大增。与此同时，在前八名
球队当中，中国女足最理想的对手也无疑是日
本队。

女足八强战几成“同室”操戈

张冰：挑战自己是取胜关键
男子飞碟双多向，是中国飞碟射击队在

北京奥运会上有实力冲金的项目。来自上海
的胡斌渊和咱们的老乡王楠都具备一定的实
力。北京奥运会之前，他们的状态不错，王楠
还是这个项目多哈亚运会个人和团体的“双
金”得主。不过昨天的比赛，两人在资格赛的
表现都不尽如人意。王楠最终连决赛都没有
进。对此，亚特兰大奥运会男子飞碟多向铜
牌得主，我省著名飞碟射击运动员张冰对此
表达了自己的看法。

“王楠未能进打进决赛，跟其自身问题没
解决有很大的关系。”张冰开门见山地说。

“究竟是哪些问题没有解决好呢？”记者
问。

“飞碟项目有其自身的特点，这个项目是
分组打的，不像步手枪项目比赛的时间那样

集中，需要进行多次调整。”张冰进一步解释
说。

王楠的三组资格赛成绩分别为 50靶 42
中、46中和46中。对此，张冰点评道，等待下
组比赛时间对飞碟运动员来说就是一种精力
上的消耗。射击项目是相对实力，而不是绝
对实力。所以运动员在没有调整好状态情况
下，出现成绩不稳定再正常不过。像王楠第
一组的成绩就很说明问题。有时运动员准备
的感觉很好，真正到场上还会不停地变化，状
态是动态的。

“当时你在奥运会参加比赛时，也遇到过
分组等待的状况，你是如何调节的？”

“我啊！当时没想过打好，也没想过会打
坏。相对比较平静。”张冰如是说，“王楠或许
是想法太多了，这种情况对运动员来讲也很

正常，打比赛就是要拿冠军嘛！关键看自己
如何调整。”

张冰告诉记者，除了调整好心态外，要想
在射击比赛中取得好成绩，还有最重要的一
点就是挑战自己。“挑战自己其实比挑战别人
更有难度，参加射击比赛队员的实力基本上
差不多，在比赛中战胜自己，意味着已经成功
了一半。”

虽然王楠北京奥运会之旅已经结束，但
张冰对王楠还是给予了很大的希望：“这是王
楠参加的第一届奥运会，打成这样很正常，我
相信经过奥运会这样大赛的磨炼，王楠在以
后的比赛中一定会越来越成熟，我相信他会
越打越好。”

本报记者 陈凯

奥运会金牌距离谭宗亮是那么的近！只
需要一枪并不太高的 10.2环。但瞬间之后，
这个梦想又变得遥不可及，让 37岁的山东汉
子从亚特兰大拼到了北京，挂在胸前的也只
是块铜牌。
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奥运门票奥运门票 优惠多多优惠多多

奔波千里奔波千里 为“姚”而来为“姚”而来

昨天的比赛，中国
男篮本应拿下，但最终
还是留下了遗憾。不
过，中国男篮的整体表
现绝对可以用精彩来形
容。当我们从媒体上看
到有关中国男篮与西班
牙男篮比赛的相关报道
时，我们可以不用再勾
起四年前惨负于对手的
那段痛苦回忆。报道标
题中的“惜败”也许就是
对中国男篮昨天表现的
最好评价。

中国男篮后面还有
更艰巨的比赛要打，相
信中国男篮的小伙子们
已经有足够勇气和信心
去面对后面的对手。当
精彩遭遇惜败，也许很
快就会改成“当精彩相
逢完胜。”

本报记者 陈 凯

当精彩
遭遇惜败

幸福与期待


